
Rede Municipal de ensino de CM
supera meta prevista no Ideb

Região Oeste do Estado de São Paulo, 4ª feira, 05 de Setembro de 2018

Diretor e Editor Chefe - José Augusto Doná MTb 21330 • Ano XXIV • Nº 5268 • R$ 2,00
PABX: (18) 3341 2535          SITE: www.odiariodovale.com          E-MAIL:cmnoticias@uol.com.br

A Região, no Mundo!

Colégio Santa Clara
Sistema de Ensino

Educação que forma vencedores

Av. Dom Antonio, 401 Assis - SP

INFORMA

PREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPO
Probabilidade de chuvas: 00%

Volume de chuvas estimado: 00mm
TTTTTemperemperemperemperemperaaaaaturturturturturaaaaa Mínima 10
TTTTTemperemperemperemperemperaaaaaturturturturturaaaaa     Máxima 23

Fone: 3321-5555

nquanto os alu-
nos festejam
médias altas
para aprovação

no ano letivo, os professo-
res, diretores, secretário
de Educação, vice e o pre-
feito comemoram as eleva-
das notas obtidas pelas es-
colas da rede Municipal de
Ensino de Cândido Mota no
Índice de Desenvolvimen-
to da Educação Básica, o
Ideb. Implantado em 2007,
o índice tem por objetivo
medir a qualidade do
aprendizado nacional e es-
tabelecer metas para a
melhoria do ensino. As
metas previstas estão esta-
belecidas até o ano de 2021,
sendo que a cada dois anos
o Governo Federal realiza
uma avaliação com os alu-
nos do 5º ano do ensino fun-
damental para analisar o
percurso de aprendizagem.
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INFORMA:
Indicadores Financeiros

Dólar Comercial
Compra: R$ 4,1525
Venda: R$ 4,1531

Salário Mínimo: R$ 954,00
Fonte: Hifen
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Dois homens com revól-
ver invadiram uma resi-
dência na noite do último
sábado, dia 1º, na cidade de
Tarumã. Segundo infor-
mações, a dupla chegou ao
local por volta das 23h e
rendeu uma moradora, de
40 anos. A auxiliar de pro-
dução estava sozinha em
casa no momento da ação,
e foi amarrada e amorda-
çada, antes de ser tranca-
da no banheiro.

Segundo consta no bole-
tim de informações, os ban-
didos pediram a chave de
uma moto, mas como o ve-
ículo não estava na resi-
dência, um deles ficou ner-
voso e começou a agredir a
moradora. Eles também pe-
diram a chave de um carro

A avenida Coronel Valêncio Carneiro, uma das principais vias de Cândido Mota,
recebeu na tarde desta terça-feira, dia 4, a instalação do relógio digital Sicredi. O
equipamento com marcação de hora e temperatura, foi inaugurado em frente à
agência da cooperativa de crédito em Cândido Mota, e será mais um benefício da
Sicredi para a comunidade local. CIDADE Página 4

Dentro da programação da Ação Comunitária realizada no último domingo, acon-
teceu apresentação musical da fanfarra interescolar do município. “A fanfarra
foi pra rua, e a população foi também pra ver ela passar. A emoção foi grande, as
lágrimas vieram mesmo, todos estavam lindos, orgulhosos por estarem bem ves-
tidos, com uniforme tão sonhado por eles. A nós, coube a satisfação de ver olhos
brilhantes, sorrisos largos e pais orgulhosos por seus filhos”, disse emocionada a
diretora do Departamento de Cultura, Luciane Caron. EDUCAÇÃO Página 6

Fanfarra Interescolar

Dupla armada invade
residência em Tarumã
Da Redação
------------------------------------------
Tarumã

da família, mas a mulher
se recusou a entregar e no-
vamente sofreu agressões.

Segundo a vítima, o
bandido começou a fazer
ameaças, foi quando resol-
veu entrar em luta corpo-
ral com ele. A mulher foi
amordaçada com um pano
e amarrada pelas mãos.
Antes de ser trancada no
banheiro, ela foi jogada no
chão e acabou desmaian-
do após bater a cabeça.

Pouco tempo depois a fi-
lha da vítima chegou em
casa e arrombou a porta.
Ela acionou o Samu, que
conduziu a vítima ao
Pronto Socorro.

A Polícia Militar tam-
bém foi acionada e, jun-
tamente com a Polícia Ci-
vil, está trabalhando para
tentar reconhecer e pren-
der os bandidos.

Sicredi inaugura relógio digital no centro de CM
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Visitas
Estiveram em O Diário

do Vale, vereador pelo
PSDB em CM Lu Zanchet-
ta, presidente do Sindica-
to dos Municipais de CM
José Clóvis Zambito. Fo-
ram recebidos na Redação.

R$ 20 milhões
Nesta quarta-feira, dia 5,

a Mega-Sena sorteia o prê-
mio de R$ 20 milhões do
concurso 2.075, que será
realizado a partir das 20h
no Caminhão da Sorte da
Caixa Econômica Federal.
Caso apenas um ganhador
leve o prêmio da Mega-Sena
e aplique todo o valor na
poupança, receberá mais de
R$ 73 mil em rendimentos
mensais. O valor também
seria suficiente para adqui-
rir 133 carros de luxo.

‘Independência’
O sorteio do concurso

especial da Lotofácil da In-
dependência acontece
neste dia 8. O prêmio está
estimado em R$ 85 mi-
lhões e o sorteio será em
São Bento do Sul (SC).

Serras Gaúchas
A Flávio Turismo, de

Cândido Mota, está comer-
cializando pacotes para a
excursão que fará às Ser-
ras Gaúchas, de 22 a 29 de
novembro. O pacote dá di-
reito a transporte rodoviá-
rio, hospedagem em Gra-
mado com café da manhã e
quatro refeições, city tour
em Gramado e Canela,

Opinião

A designer catarinense
Cristal Muniz, de apenas 27
anos, é uma das brasileiras
preocupadas com a excessi-
va produção de resíduo sóli-
do. No Brasil, cada pessoa
produz um quilo do que se
convencionou chamar “lixo”
a cada dia. Convencionou-
se chamar, porque muito
pouca coisa é aquilo que não
tem serventia. Quase tudo
tem utilidade e só a ignorân-
cia é que deixa de descobrir
que o descarte pode ser algo
bastante rentável.

Pois a jovem não apenas
criou um blog –
umanosemlixo.com - mas
escreveu um livro, exata-
mente o título deste artigo:
Uma vida sem lixo.

Não é fácil converter-se à

Uma Vida Sem Lixo

O ‘pulmão’ do mundo pede socorro

A
Amazônia, a
maior floresta
tropical do mun-
do com a maior

biodiversidade, merece
um dia em sua homena-
gem. O 5 de setembro foi
escolhido, pois neste dia,
em 1850, D.Pedro II criou
a província do Amazonas.
Trata-se de data voltada
para a conscientização da
população sobre a impor-
tância da floresta amazôni-
ca para o meio ambiente.
Além da riqueza de vida (ve-
getal e animal), a Amazô-
nia é rica em rios, lagos e
diversos recursos naturais.
Toda esta riqueza e beleza

devem ser preservadas
para as futuras gerações. A
exploração dos recursos da
Amazônia deve ser feita de
forma sustentável, ou seja,
sem agredir a natureza.

Um sério problema en-
frentado pela Amazônia nas
últimas décadas e que deve
levar todos a refletir e agir
é a questão do desmatamen-
to ilegal. Com o objetivo de
retirar madeira ou ampliar
áreas para pasto e planta-
ções, muitas pessoas estão
devastando a floresta ama-
zônica. O desflorestamento
afeta diretamente a fauna
e a flora da região, causan-
do danos irreversíveis ao

ecossistema amazônico.
Além do desmatamento, po-
dem-se citar outros proble-
mas que atingem a região,
como a biopirataria (contra-
bando de animais e de plan-
tas); pesca e caça ilegais e
sem controle; conflitos por
disputas de terras.

Que essa data sirva para
conscientizar as pessoas
sobre a importância da
Amazônia para o meio am-
biente; para estabelecer
um debate sobre os proble-
mas atuais da região; para
educar e informar, princi-
palmente jovens e adoles-
centes, sobre a importân-
cia da preservação da flo-
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Lago Negro, Cantina de
Queijos e Vinhos, chocola-
tes caseiros, aldeia do pa-
pai noel, mundo de pedra,
labirinto verde em Nova Pe-
trópolis. Informações po-
dem ser obtidas no telefo-
ne (18) 3341-2012.

Almoço
A comunidade do Santu-

ário Santa Clara, de Cândi-
do Mota, realiza almoço be-
neficente no próximo dia 9,
no salão de festas da igreja
da água da Pirapitinga. Os
ingressos podem ser adqui-
ridos com os membros da co-
munidade e na secretaria
paroquial no valor de R$ 25.

Faltam...
... 117 dias para acabar

2018.

Hoje é Dia...
... da Amazônia, Oficial da

Farmácia, da Raça Brasilei-
ra, do Irmão, do Oficial de
Justiça, de Santa Teresa de
Calcutá, do Beato Florêncio
Dumontet de Cardaillac.

O Santo do Dia
“Não devemos permitir

que alguém saia da nossa
presença sem se sentir
melhor e mais feliz.” (Madre

Teresa de Calcutá)

Mensagem do Dia
“O homem sereno procu-

ra serenidade para si e para
os outros.” (Epicuro)

Lua...
... Minguante.

causa, porque estamos todos
imersos na imensa e escu-
ra caverna de Platão (não
exatamente a da Tailândia,
onde se aventuraram os “Ja-
valis Selvagens”), mas aque-
le mito-verdade da mais pro-
funda ignorância. Achamos
que tudo está bem quando po-
luímos o solo, a atmosfera, a
água e tudo o mais, com o
fruto de nossa sujeira.

Cristal, desde 2015, con-
seguiu reduzir em 80% a
sua própria geração de resí-
duos. Trocou absorventes
descartáveis por coletores
menstruais, copos de silico-
ne que armazenam o san-
gue. Formou uma compos-
teira, que gera adubo para
as ervas que cultiva em sua
casa. Elabora suas próprias

versões de xampu ou desin-
fetante. Reduziu o uso de
materiais recicláveis. Não
defende tenazmente a reci-
clagem, pois além de nem
tudo ser reciclável, o proces-
so brasileiro é muito falível.

Tem na bolsa um kit com
marmita de aço inox, copo
de silicone dobrável, guar-
danapos de pano, talheres
de bambu e canudo reutili-
zável. Compra alimentos a
granel e leva sacolas para
carrega-los, dispensando o
infame saco plástico. Com-
pra menos e usa roupas ad-
quiridas em brechós, con-
feccionadas com tecidos
naturais como algodão or-
gânico e liocel, feito com fi-
bras de madeira. Também
não é dependente de mar-

cas, nem precisa trocar
cada eletrônico assim que
um modelo mais recente o
impuser, nesta era de ob-
solescência programada e
predeterminada a nos fazer
de servos do consumo.

O livro editado pela
Alaúde traz outras dicas.
Assim surgissem outras
“Cristais”, cujo nome é me-
táfora instigante: transpa-
rência brilhante, para
afastar a nódoa de uma ci-
vilização do descarte que
acabará descartando qual-
quer possibilidade de vida
neste sofrido planeta.

* José Renato Nalini é
Reitor da Uniregistral,
autor de “Ética Ambien-
tal”, docente universitá-
rio e conferencista.
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Naquele tempo, 38 Jesus saiu da sinagoga e entrou na
casa de Simão. A sogra de Simão estava sofrendo com
febre alta, e pediram a Jesus em favor dela. 39 Incli-
nando-se sobre ela, Jesus ameaçou a febre, e a febre a
deixou. Imediatamente, ela se levantou e começou a
servi-los. 40 Ao pôr do sol, todos os que tinham doen-
tes atingidos por diversos males, os levaram a Jesus.
Jesus punha as mãos em cada um deles e os curava.
41 De muitas pessoas também saíam demônios, gri-
tando: “Tu és o Filho de Deus”. Jesus os ameaçava, e
não os deixava falar, porque sabiam que ele era o Mes-
sias. 42 Ao raiar do dia, Jesus saiu e foi para um lugar
deserto. As multidões o procuravam e, indo até ele,
tentavam impedi-lo de as deixar. 43 Mas Jesus disse:
“Eu devo anunciar a Boa-Nova do Reino de Deus tam-
bém a outras cidades, porque para isso é que eu fui
enviado”. 44 E pregava nas sinagogas da Judéia.

Evangelho Lucas
4,38-44

resta amazônica.
A Amazônia é uma flo-

resta tropical de 5,5 mi-
lhões de km² de área total,
envolvendo Brasil, Peru,
Venezuela, Colômbia,
Equador, Bolívia, Surina-
me, Guiana, Guiana Fran-
cesa. Pela região passam os
rios Amazonas, Negro, So-
limões, Japurá, Purus, Ju-
ruá, Madeira, Tapajós e
Branco. Diante dessa mag-
nitude, o mundo precisa do
pulmão verde que a Ama-
zônia representa. Mas,
sem o devido envolvimento
de todos, a área corre sério
risco de desaparecer do
mapa em alguns anos.
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Coopermota inaugura unidade em Rancharia

(Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

Jornalista voluntário Mtb. 64.425/SP)

APOIO. Representantes
de apicultores se reuni-
ram dia (29) com o minis-
tro Blairo Maggi (Agricul-
tura, Pecuária e Abaste-
cimento) e o secretário
de Defesa Agropecuária,
Luís Rangel, para pedir
apoio para aumentar a
atual produção de 60 mil
toneladas de mel, dos
quais a metade, 30 mil
toneladas são exportadas
para mais de 40 países.
De acordo com dados do
setor, em 2016 foram ex-
portados o equivalente a
quase U$ 30 milhões,
sendo U$ 22 milhões
para os Estados Unidos.
CENSO AGROPECUÁ-
RIO. Os dados prelimina-
res do Censo Agropecuá-
rio 2017 confirmam a ten-
dência de envelhecimen-
to da população rural e o
aumento da migração dos
jovens para os grandes
centros. Segundo o IBGE,
21,4% dos moradores da
zonal rural têm mais de
65 anos, um aumento de
cerca de 4% em relação ao
Censo anterior. Já o nú-
mero de jovens entre 25
anos e 35 anos nas zonas
rurais caiu cerca de 4%
na última década.

TOMATE. A safra de ve-
rão 2017/18 (novembro/
17 a junho/18) de tomate
fechou com preços
36,75% acima dos custos
de produção. Na primeira
parte da temporada de in-
verno, em curso, apesar
dos preços mais baixos em
junho e julho, a rentabili-
dade também ficou posi-
tiva. É o caso de Mogi Gua-
çu (SP), onde a produção
entre maio e junho somou
390 cx/mil pés, preço pon-
derado de R$ 35,59/cx e
custos de R$ 25,25.
VACINAÇÃO. A primeira
etapa da campanha de
vacinação deste ano con-
tra a febre aftosa, realiza-
da em maio, imunizou
197,87 milhões de ani-
mais no país, atingindo
cobertura vacinal de
98,33% do rebanho de bo-
vinos e bubalinos. Nesta
fase, o número de ani-
mais envolvidos era de
201,2 milhões. Os núme-
ros foram publicados, pela
Divisão de Febre Aftosa e
outras Doenças Vesicula-
res (Difa) do Ministério da
Agricultura, Pecuária e
Abastecimento (Mapa).

(Texto(s): Mapa,

Embrapa, HFBrasil)

Para comemorar os dez
anos do Fórum sobre Sis-
tema Plantio Direto e os
vinte anos da APDVP – As-
sociação de Plantio Direto
do Vale Paranapanema,
será realizado nos dias 12
e 13 de setembro, no re-
cinto da Ficar, em Assis, o
Vale Direto Show. Um
evento totalmente voltado
para a discussão da difu-
são de tecnologia e susten-
tabilidade na agricultura,
aliado a uma feira do agro-
negócio com a participa-
ção de diversas empresas
desse segmento.

A entrada é gratuita e
as inscrições podem ser
feitas com antecedência
pelo site www.plantio
direto.net.br ou presenci-
al na hora. Haverá entre-
ga de certificados para os
participantes, além do
sorteio de brindes. Na pro-
gramação do Vale Direto
Show, que acontece das
8h às 18h, constam pales-
tras e mesas redondas
para aprofundar as discus-
sões e tirar dúvidas dos
participantes. Será servi-

Produtores, autoridades,
conselheiros e colaborado-
res locais e de outras regi-
ões de atuação da coopera-
tiva, participaram da ceri-
mônia de inauguração da
unidade da Coopermota de
Rancharia, na noite do dia
30 de agosto. Foram cerca de
400 pessoas reunidas para
apoiar mais este projeto da
cooperativa. Na ocasião, o
Padre Giovane abençoou as
estruturas físicas da uni-
dade, bem como as pesso-
as que irão atuar no esta-

Assis recebe ‘Vale Direto Show’
nos dias 12 e 13 de setembro
Da Redação
------------------------------------------
Assis

do almoço nos dois dias do
evento por adesão.

No dia 12, pela manhã,
será abordado o tema ‘Sis-
tema plantio direto: cons-
trução de perfil do solo e
manejo da compactação’,
com o Dr. Henrique Debi-
asi, da Embrapa Soja de
Londrina/PR. À tarde,
‘Gestão de colheita: moni-
toramento de perdas na
Colheita de Soja’, com Dr.
José Miguel Silveira, tam-
bém da Embrapa Soja de
Londrina/PR. Logo em se-
guida, haverá a apresen-
tação resultados Rally da
Colheita com premiações
ao ranking, projeto reali-
zado pela APDVP e Embra-
pa na região do Vale Pa-
ranapanema, apresenta-
do no Congresso Brasilei-
ro da Soja deste ano rea-
lizado em Goiânia.

No dia 13, a programa-
ção começa com a pales-
tra ‘Gestão e Inovações
Tecnológicas no Agronegó-
cio’, com Dr. Carlos Eduar-
do de Mendonça Otoboni
da Fatec Shungi Nishimu-
ra de Pompeia/SP. E a tar-
de, finaliza com ‘Produção
sustentável e momento
atual da Legislação Ambi-

ental no Estado de São Pau-
lo’, proferida pela Dra. Sa-
manta Maria Pineda Duar-
te Nogueira, apresentado-
ra do programa Direito e
Certo da TV Terraviva do
Grupo Band.

O Vale Direto Show con-
ta com o apoio da FEBRA-
PDP, Embrapa, Fundação
Agrisus, Prefeitura de As-
sis, CATI, APTA, Irrigação
Carriel, Camagril, Merca-

dão de Tratores, Equagril,
Belagrícola, Penergetic,
Agroferrari, Corteva,
Bayer, Xavier Ferramen-
tas, Coplacana, Yara Fer-
tilizantes, Cocamar, Ferti-
par, Policote, Coopermota,
GRA Agricola, Bayer, Asso-
cana, Sindicato Rural de
Assis, Elétrica Forte, Ca-
bonnet, Revista Agricola e
Conti Cola. (Colaborou As-

sessoria de Imprensa)

Da Redação

------------------------------------------
Rancharia

belecimento e convidados
da celebração. Desejou su-
cesso ao empreendimento

que, segundo ele, deve
contribuir com o desenvol-
vimento do município.

Da mesma forma, o pre-
sidente da Coopermota,
Edson Valmir Fadel, desta-
cou a proposta da Cooper-
mota de ser um empreen-
dimento baseado na ação
coletiva dos produtores ru-
rais em torno de um bem
comum. Enfatizou a impor-
tância da cooperativa para
atuar como um balizador
nas negociações entre o
produtor e o mercado. Agra-
deceu a todos os presentes,
citando pessoalmente al-
gumas autoridades locais.

Após a celebração, todos
foram recepcionados em
clima bastante descontra-

ído na própria Unidade de
Negócios da Coopermota. A
cooperativa está situada
na avenida Dom Pedro II,

1753, Parque Adelina. O
telefone para contato é o
18-3265-1074. (Colaborou

Assessoria de Imprensa)



4 n n n n n  4ª feira, 05 de Setembro de 2018 CIDADE

Faleceu dia 03/09 na cidade de Assis, aos 64 anos, o Sr. ATAI-
DE DA CONCEIÇÃO SOARES. Seu corpo foi velado no Centro

de Serviço Funerário São Vicente sala 02, de onde saiu o fére-

tro dia 04/09, às 15h, para o Cemitério Municipal local.

Faleceu dia 03/09 na cidade de Assis, aos 54 anos, o Sr. VAG-
NER NOGUEIRA. Seu corpo foi velado no Centro de Serviço

Funerário São Vicente sala  Nobre, de onde saiu o féretro dia
04/09, às 15h, para o Cemitério Municipal de Platina.

Faleceu dia 03/09 na cidade de Assis, aos 55 anos, a Sra.

MARIA JOSÉ DOS SANTOS SILVA. Seu corpo foi velado no

Centro de Serviço Funerário São Vicente sala 04, de onde saiu

o féretro dia 04/09, às 16h, para o Cemitério Municipal local.

Faleceu na cidade de Rio de Janeiro, aos 49 anos, o Sr.

NOEL FERREIRA DA SILVA. Seu corpo foi velado no Cen-

tro de Serviço Funerário São Vicente sala 03, de onde saiu

o féretro dia 04/09, às 16h, para o Cemitério Municipal local.

Faleceu dia 03/09 na  cidade de Assis, aos 59 anos, o Sr.
APARECIDO JOSÉ DOS SANTOS. Seu corpo foi velado na

rua Cruzeiro do Sul nº 34, em Maracaí, de onde saiu o fére-

tro dia 04/09, às 11h, para o Cemitério Municipal local.

Faleceu dia 03/09 na cidade de Assis, aos 56 anos, a Sra.

INES COSTA LIMA. Seu corpo foi velado no Velório Munici-

pal de Tarumã, de onde saiu o féretro dia 05/09, às 8h, para

o Cemitério Municipal local.

EDITAL PARA CONHECIMENTO DE TERCEIROS INTERESSA-
DOS, COM PRAZO DE 10 (DEZ) DIAS, expedido nos autos do
PROC. Nº 1001873-90.2016.8.26.0120. O MM. Juiz de Direito da
2ª Vara, do Foro de Cândido Mota, Estado de São Paulo, Dr. Andre
Figueredo Saullo, na forma da Lei, etc. FAZ SABER A TERCEIROS
INTERESSADOS NA LIDE que a COPEL GERAÇÃO E TRANS-
MISSÃO S/A move uma ação de Servidão Administrativa contra
Demésio Maia e Espólio de Thereza Fontana Maia, objetivando a
instituição de servidão de passagem sobre a área de 2,2535 ha, do
imóvel sob matricula n° 3.124, de propriedade dos réus, com a finali-
dade de construção de linhas de transmissão de energia elétrica LT
500KV Assis Londrina C2, declarados de utilidade pública conforme
Decreto Estadual nº 51.796, datado de 09.05.07. Para o levantamento
dos depósitos efetuados, foi determinada a expedição de edital com
o prazo de 10 (dez) dias a contar da publicação no Órgão Oficial, nos
termos e para os fins do Dec. Lei nº 3.365/41, o qual, por extrato, será
afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado
nesta cidade de Cândido Mota, aos 26 de julho de 2018.

A avenida Coronel Va-
lêncio Carneiro, uma das
principais vias de Cândido
Mota, recebeu na tarde
desta terça-feira, dia 4, a
instalação do relógio digi-
tal Sicredi. O equipamen-
to com marcação de hora e
temperatura, foi inaugura-
do em frente à agência da
cooperativa de crédito em
Cândido Mota, e será mais
um benefício da Sicredi
para a comunidade local.

A solenidade contou
com a presença do presi-
dente da Sicredi, Cláudio
Orsini, diretor executivo
Volmir Caraciolo, conse-
lheiro fiscal Eder de Melo,
coordenador de núcleo Oli-
valdo Colonheze, gerente
da agência de Assis Cesar
Vicentini, gerente da
agência de Cândido Mota
Maria Angélica Sordi da
Silva, prefeito Roberto Bu-

O Sicredi está mais
uma vez entre os maio-
res do país, de acordo
com o Valor 1000. Nesta
edição 2018, divulgada
em evento ocorrido na
capital paulista na noite
de 20 de agosto, a insti-
tuição se destacou em 12
categorias do anuário.
Todas elas levam em con-
sideração o balanço com-
binado do Sistema.

Na classificação dos 100
Maiores Bancos, o mais
amplo do anuário, o Sicre-

Sicredi se consolida entre os ‘10 maiores’ do país
Da Redação
------------------------------------------
Cândido Mota

di ficou em 10º lugar, su-
bindo uma posição em re-
lação ao ano passado. En-
tre as instituições finan-
ceiras que mais cresce-
ram em Operações de Cré-
dito e em Depósitos Totais,
figurou em 4º e 11º lugar,
respectivamente.

Já nos rankings volta-
dos para os 20 Maiores
Bancos, o Sicredi se des-
tacou em Operações de
Crédito, ocupando a 9ª po-
sição; em Depósitos To-
tais, 7º colocado; em Patri-
mônio Líquido e Lucro Lí-
quido, 8º lugar em ambos;
em Receita de Intermedi-

ação, 9º; e em Resultado
Operacional Sem Equiva-
lência Patrimonial, 7º.

Entre os 20 grandes
bancos, a instituição fi-
nanceira cooperativa ain-
da ficou na 9ª colocação no
ranking de Rentabilidade
Operacional sem Equiva-
lência Patrimonial, em 3ª
entre os Mais Rentáveis
sobre o Patrimônio e em
11º na categoria Bancos
que Mais Cresceram em
Depósitos Totais.

Elaborado pelo jornal Va-
lor Econômico e pelo Sera-
sa Experian, com base em
dados do ano contábil de

2017, o Valor 1000 conta
com o trabalho de homolo-
gação da Escola de Admi-
nistração de Empresas de
São Paulo da Fundação
Getúlio Vargas (FGV/EA-
ESP). A publicação traz in-
formações completas so-
bre as mil maiores empre-
sas do Brasil, com rankin-
gs comparáveis, demons-
trações financeiras con-
solidadas, faturamento
bruto e outros itens estra-
tégicos retirados dos ba-
lanços ou informados pe-
las companhias ou insti-
tuições. (Colaborou Asses-

soria de Imprensa)

Sicredi inaugura relógio digital no centro de CM
Da Redação
------------------------------------------
Cândido Mota

eno e do pároco frei Harol-
do Beneti, que esteve dan-
do à bênção.

“É um prazer estar aqui
em Cândido Mota. Quero
agradecer o acolhimento
desta cidade à nossa coo-
perativa e, assim como as
diversas ações sociais que
a Sicredi vem desenvol-
vendo, esperamos manter
esta parceria no municí-
pio”, ressaltou o presiden-
te Cláudio Orsini.

A gerente Maria Angé-
lica Sordi da Silva agrade-
ceu a presença das auto-
ridades e frisou os inves-
timentos da Sicredi em
Cândido Mota para melho-
rar a qualidade de vida da
população. “É com muito
orgulho que a Sicredi par-
ticipa do dia a dia de Cân-
dido Mota, sempre ofere-
cendo o melhor para a co-
munidade. E hoje, essa

ação mais uma vez mos-
tra a importância que a
cooperativa dá ao municí-
pio e seus moradores e
concretiza cada vez mais
a nossa parceria com a
comunidade”, ressaltou.

Por sua vez, o prefeito
Roberto Bueno agradeceu
a todos da Sicredi por
acreditarem em Cândido
Mota. “Tive o prazer de
estar aqui participando da
inauguração desta agên-
cia, no meu outro manda-
to. E mais uma vez estou
aqui participando de
ações que beneficiem a
população. Só tenho a
agradecer a Sicredi por
acreditar no desenvolvi-
mento de nosso município
e proporcionar ações como
esta”, finalizou o prefeito.
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Maria Alice afirma que Rei lhe causou muito
sofrimento e se nega a perdoar o rapaz. Santi-
ago pede para consultar os búzios com a mãe
de Talíssia. Maria Alice se defende das insi-
nuações machistas dos homens de Barreiri-

nhas. Rei garante a Tito e Garoto que faria qualquer coisa pelo
perdão de Maria Alice. Maria Alice revela sua história com Rei a
Rosália, mas pede que a mãe não fale com Penha. Talíssia apre-
senta a ONG Percurso a Santiago, e Vinícius fica enciumado.
Maria Alice e Rosália se despedem de Penha. Érico surpreende
Brigitte e Getúlio novamente. Durante a festa sertaneja, Rei re-
vela a todos a verdade sobre sua relação com Maria Alice. Maria
Alice agradece o apoio dos amigos e todos voltam para o Rio de
Janeiro. Alex questiona Maria Alice sobre sua relação com o tio.

Camilo e Julieta ensaiam uma reconciliação,
mas ele acaba fugindo. Susana revela a Xavi-
er que trocou as taças, e ele percebe que be-
beu o sonífero. Susana e Petúlia se preparam
para fugir, mas são interpeladas por Lady

Margareth. Virgílio tenta golpear Susana, que é salva por Petú-
lia, e as duas conseguem fugir. Camilo revela a Jane seu passa-
do. Susana se esconde na Fazenda Bittencourt. Mariana comu-
nica à família que se casará com Brandão. Amélia, Mariko, Tenó-
rio e Estilingue chegam ao Vale. Fani e Edmundo decidem dei-
xar a casa de Gaetano. Julieta e Camilo se reconciliam.

Samuca tenta acalmar Betina. Cesária pede
para Marino vender uma de suas joias. Vanda
e Carmen se preocupam com o estado de Beti-
na. Coronela flagra Waleska e Mateus aos bei-
jos. Marino pede ajuda a Carmen para vender

a joia de Cesária. Samuca sugere que Betina se afaste da Samvi-
ta. Elmo beija Miss Celine. Marocas se aconselha com Agustina.
Nico e Kiki veem Miss Celine deixando o quarto de Elmo. Samu-
ca avisa a Betina que ela só poderá voltar à empresa depois de
procurar um médico. Nico e Kiki chantageiam Elmo. Betina con-
vida as irmãs de Marocas para tomar sorvete.

Manu apoia Acácio na manifestação para sal-
var o casarão. Luzia e Valentim se reconci-
liam. Beto e Luzia aceitam fazer um show
para ajudar o casarão. Valentim e Ícaro ten-
tam se entender. Severo pede desculpas a

Zefa, que o repele. Selma convida Ionan para ser padrinho
de seu filho. Rosa e Laureta se preocupam com a festa promo-
vida por Remy. Luzia diz para Beto que sonha em ter um filho
dele. Karola conta para Laureta que encomendou a morte de
Remy. Remy escapa, vai atrás de Luzia e anuncia que o filho
que ela teve com Beto está vivo.

* Os capítulos estão sujeitos a mudanças em função da edição das novelas

A Lua entra em Câncer, in-
dicando um dia de maior
envolvimento com a vida fa-
miliar e doméstica. Você es-
tará mais voltado para os
seus, especialmente para
seus pais. Um imóvel pode
ser negociado.

A Lua recebe um ótimo aspec-
to de Vênus, indicando um
dia de boa comunicação e ca-
pacidade estratégica, que pode
ser fundamental em uma im-
portante reunião de negócios.
O momento pode envolver a
concretização de um contrato.

A Lua entra em Câncer, in-
dicando um dia de movi-
mento positivo para sua vida
material e financeira. Um
bom negócio pode ser firma-
do e concretizado ainda
hoje. O momento é ótimo
para um novo investimento.

A Lua recebe um ótimo aspec-
to de Vênus, indicando um
dia de aumento de sensibili-
dade e emoções, que estarão
à flor da pele, mas de uma
maneira equilibrada e positi-
va. O momento pode trazer au-
mento da criatividade.

A Lua indica um dia de in-
teriorização e maior contato
com seu mundo emocional e
espiritual. O momento é óti-
mo para cuidar da saúde in-
tegral e fazer contato mais
profundo com o Sagrado den-
tro de si mesmo.

A Lua recebe um ótimo aspec-
to de Vênus, indicando um
dia de movimento positivo na
vida social, com bons conta-
tos comerciais, que podem
levar a bons acordos e nego-
ciações com grandes empre-
sas, clubes e instituições.

A Lua recebe um ótimo as-
pecto de Vênus, indicando
um dia de movimento positi-
vo em projetos profissionais
e planos de negócios, que po-
dem começar a ser colocados
em prática. O momento é óti-
mo para repensar a carreira.

A Lua entra em Câncer, in-
dicando um dia de movimen-
to positivo em projetos, pes-
soais e profissionais, que
envolvem seu crescimento e
expansão espiritual. Procu-
re começar a construir uma
rotina de meditação.

A Lua recebe um ótimo as-
pecto de Vênus, indicando
um dia de interiorização e
maior envolvimento com seu
mundo emocional, que pas-
sa por um momento de apro-
fundamento e equilíbrio. Dia
ótimo para as finanças.

A Lua recebe um ótimo aspec-
to de Vênus, indicando um
dia de movimento positivo na
vida social e aproximação de
amigos novos e antigos. Os
relacionamentos ganham for-
ça e pode envolver um bom
contato comercial.

A Lua indica um dia de mo-
vimento positivo e boas mu-
danças no trabalho. É pos-
sível que você seja transferi-
do para outra área, para
exercer uma nova função.
Um novo emprego pode sur-
gir a qualquer momento.

A Lua entra em Câncer, indi-
cando um dia de movimento
gostoso na vida social e apro-
ximação de uma pessoa espe-
cial, que vai mexer com seu
coração. O relacionamento
começa como uma amizade e
logo ganha ares românticos.

Rua José Marroni, 131, fone 3341-1293 - Resid. 3341-1837 - Cândido Mota/SP

Rações Pet Food, Concentrados remix, Med.
Veterinários, Pintos para corte e postura, Aves

Exóticas, Artigos p/ Pesca, Serviço especializado
de banho e tosa, ETC.

Alunos do curso de Ci-
ências Contábeis da Fun-
dação Educacional do Mu-
nicípio de Assis foram a
São Paulo, capital, para
uma visita técnica ao
Conselho Regional de
Contabilidade (CRC) e à
Bolsa de Valores de São
Paulo (Bovespa), no dia 31
de agosto de 2018. A visi-
ta faz parte da grade cur-
ricular e traz a oportuni-
dade dos alunos conhece-
rem os grandes centros da
área de atuação e os pro-
fissionais que já estão no
mercado. Acompanharam
a viagem o coordenador
dos cursos de Ciências
Gerenciais, professor
João Carlos da Silva e os
professores Luciano José
Merlin, Valquíria Bueno,

Alunos de Ciências Contábeis
da Fema viajam para São Paulo
Da Redação
------------------------------------------
Assis

Daniele Camargo, Rodnei
Rodrigues de Oliveira e
Josimar Scolar Perez.

Durante a manhã, no
CRC, os alunos assistiram
a palestra sobre a impor-
tância do profissional de
contabilidade no atual ce-
nário econômico e no mer-
cado, além também de vi-
sitarem o Museu da Con-
tabilidade, que expõe a his-
tória e evolução da profis-
são no Brasil. O CRC é o
órgão que fiscaliza, orien-
ta e normatiza o exercício
da profissão contábil.

“É de grande importân-
cia retirar os alunos da
sala de aula para que eles
tenham uma interação
com o mercado, conheçam
o Conselho e entrem em
contato com os profissio-
nais. Essa experiência
abre a mente deles para a
realidade do mercado”, co-

mentou o coordenador
João Carlos.

Na visita à Bovespa, na
parte da tarde, eles assis-
tiram a palestra sobre
Aplicações e Investimen-
tos, na qual foram apre-
sentadas as melhores for-
mas de interagir com a
Bolsa de Valores. Também
foram oferecidas dicas de
estudo para obter profici-
ência na área, conscien-
tizando os alunos para que

tenham a credencial, ofe-
recida através do exame
do CRC, para exercer a
profissão. “O conceito é
importante, mas é preciso
analisar as ferramentas
de gestão e saber colocar
em prática. Isso se torna
uma grande vantagem
competitiva, o mesclado de
conceito e prática que faz
o aluno ter uma percepção
de mercado diferenciada”,
finalizou João Carlos.
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Dentro da programação
da Ação Comunitária rea-
lizada no último domingo
pela prefeitura de Cândido
Mota através da Secretaria
de Saúde, aconteceu apre-
sentação musical da fanfar-
ra interescolar do municí-
pio. “A fanfarra foi pra rua,
e a população foi também
pra ver ela passar. A emo-
ção foi grande, as lágrimas
vieram mesmo, todos esta-
vam lindos, orgulhosos por
estarem bem vestidos, com
uniforme tão sonhado por
eles. A nós, coube a satis-
fação de ver olhos brilhan-
tes, sorrisos largos e pais
orgulhosos por seus filhos”,
disse emocionada a direto-
ra do Departamento de Cul-
tura, Luciane Caron.

E prosseguiu: “As meni-

Enquanto os alunos fes-
tejam médias altas para
aprovação no ano letivo, os
professores, diretores, se-
cretário de Educação, vice
e o prefeito comemoram
as elevadas notas obtidas
pelas escolas da rede Mu-
nicipal de Ensino de Cân-
dido Mota no Índice de De-
senvolvimento da Educa-
ção Básica, o Ideb. Implan-
tado em 2007, o índice tem
por objetivo medir a quali-
dade do aprendizado naci-
onal e estabelecer metas
para a melhoria do ensino.

As metas previstas es-

Rede Municipal de ensino de CM
supera meta prevista no Ideb
Da Redação
------------------------------------------

Cândido Mota

tão estabelecidas até o ano
de 2021, sendo que a cada
dois anos o Governo Fede-
ral realiza uma avaliação
com os alunos do 5º ano do
ensino fundamental para
analisar o percurso de
aprendizagem; o resultado
da Prova Brasil determina
o aproveitamento escolar
junto com o fluxo escolar,
ou seja, as taxas de reten-
ção e evasão escolar resul-
tam no Ideb.

A meta estabelecida
pelo Ministério da Educa-
ção para o município de
Cândido Mota é 6,3. Mas,
a rede municipal atingiu
a nota 6,5, superando o
percentual estabelecido

pelo Governo Federal para
o ensino em Cândido Mota.
O secretário de Educação

e Cultura Celso Josepetti,
disse que o resultado al-
cançado é reflexo dos in-

vestimentos feitos na
área. “Temos que ressal-
tar que, com a nota média
de 6,5, o município bateu
a meta que havia sido pro-
jetada de 6,3”, disse.

“O crescimento dos in-
dicativos está associado à
política de investimentos
em educação e valorização
dos professores, o que mos-
tra o trabalho conjunto,
desenvolvido por todos os
profissionais da educação
e do prefeito Roberto Bue-
no. Agradecemos a dedica-
ção de todos os professo-
res, diretores e funcioná-
rios da rede municipal.
São eles os responsáveis
pelos índices alcançados”,

destacou Josepetti.
O prefeito Roberto Bue-

no, por sua vez, lembrou da
importância da educação
dentro do governo do mu-
nicípio. “Desde sempre, a
educação tem sido priori-
dade no nosso governo.
Fico feliz por ver que o tra-
balho que estamos desen-
volvendo na área está sen-
do reconhecido. Quero di-
vidir esta felicidade com
todos os profissionais da
educação que atuam em
nosso município, pois cada
um tem sido peça funda-
mental para que hoje pu-
déssemos colher os frutos
dos nossos investimen-
tos”, disse Roberto Bueno.

Funcionários da Secretaria da Educação ficaram
satisfeitos com o resultado obtido no Ideb

Emoção marca apresentação da Fanfarra Interescolar
Da Redação
------------------------------------------
Cândido Mota

nas do corpo coreográfico
exibiram movimentos rit-
mados ao som dos bumbos,
caixas e cornetas, fazendo
a beleza da apresentação
ser ainda maior. O corpo
musical estava afinado, to-
cou rock, samba e a mar-
cha. Que delícia ouvir as
pessoas dizendo: ‘Que lindo,
saudade do tempo que eu
tocava na minha escola’.

‘Maravilhosos, agora sim
temos uma fanfarra organi-
zada’. ‘A fanfarra é da nos-
sa cidade mesmo?’. É sim,
e formada por alunos da es-
colas  Rachid Jabur, José
dos Santos Almeida, o ‘Gru-
pinho’ e ‘José Augusto de
Carvalho’, o ‘G.E’”.

O secretário de Educação
e Cultura Celso Josepetti,
também falou com emoção

da apresentação da corpora-
ção e parabenizou todos os
envolvidos no projeto. “É um
momento de grande satis-
fação para toda a equipe da
Secretaria Municipal de
Educação e Cultura, que
buscou parceria para o fi-
nanciamento e confecção
das roupas, instrumentos e
acessórios que reforçaram
o que já existia. As direto-
ras das escolas, por darem
total apoio aos alunos na
participação deste projeto, a
coreógrafa das meninas
Bruna Diniz, que cuida de
tudo, cabelos, maquiagem,
cobra comprometimento,
uma mãezona mesmo, ao
orientador musical Sancler
Souza pelo trabalho com os
meninos e meninas do cor-
po musical, por não desis-
tir e conseguir trazer para
a rua toda a beleza que vi-
mos nesta apresentação. E
agradecer ao prefeito Ro-
berto Bueno, que não mede
esforços para termos uma
fanfarra no município”, dis-
se Celso Josepetti.

Ato Cívico
O prefeito Roberto Bue-

no explicou que as cores
escolhidas para o unifor-
me estão presentes na
Bandeira de Cândido Mota.
“Ficamos extremamente

felizes ao ver os integran-
tes da fanfarra se apresen-
tando. Foi um momento de
muita satisfação. Para
quem não teve a oportuni-
dade de assistir, convida-
mos a participar do Ato Cí-
vico da Independência
neste dia 7, na praça Mon-
senhor David, a partir das
8h”, convidou o prefeito.

O orientador musical
Sancler Souza explicou que
para participar do corpo
musical da Fanfarra Inte-
rescolar, basta o interessa-
do ir à escola ‘Grupinho’,
nas segundas, quartas e
sextas-feiras, das 18h às
19h, acompanhado de um
responsável, levar o xerox
do RG pessoal e do respon-
sável e uma foto 3x4. “Qual-
quer aluno matriculado na
rede de ensino público aci-
ma de 10 anos pode partici-
par do corpo musical. Quan-
to ao corpo coreográfico, no
momento está completo,
mas as meninas interessa-
das em participar podem
deixar nome e telefone e
assim que forem surgindo
vagas serão informadas”,
explicou Sancler.

O que se viu na apresen-
tação com a participação da
porta bandeira Amanda
Cristina, é confirmado por

ela em suas palavras. “Sin-
to orgulho em levar o estan-
darte da Fanfarra Interesco-
lar; ver as pessoas assistin-
do, sorrindo e aplaudindo dá
uma alegria imensa. Aque-
le velho sonho dos unifor-
mes que foi realizado e que
trouxe mais beleza e alegria.
É gratificante ver a dedica-
ção de todos os integrantes
nos ensaios para fazer uma
bela apresentação, como foi
mostrado no evento da Ação
Comunitária”, descreveu
Amanda Cristina.

A coreógrafa Bruna Di-
niz, chamada de ‘mãezona’
pelo secretário Celso Jose-
petti, também falou da apre-
sentação e da nova fase da
Fanfarra Interescolar.
“Quero enaltecer o trabalho
da prefeitura de Cândido
Mota, por intermédio da
Secretaria da Educação,
que não tem medido esfor-
ços para que tudo isso es-
teja acontecendo. No dia 6
iremos a Florínea participar
de um desfile cívico, e no dia
7 estaremos na praça da
igreja matriz, em comemo-
ração ao Dia da Indepen-
dência”, adiantou.

E completou: “Foram mui-
tos elogios dos pais de alu-
nos e de toda a população a
respeito da roupa nova, que
não só para eles, mas para
todos integrantes da fanfar-
ra foi uma surpresa e tan-
ta. Agradecemos o convite
para participar da Ação Co-
munitária e tenham certe-
za que estamos nos prepa-
rando cada dia mais para
levar o nome da nossa cida-
de de uma forma cada vez
mais bonita. Sou mãezona
sim e tenho mesmo muito
carinho por cada um dos alu-
nos que compõem a fanfar-
ra”, frisou Bruna Diniz.


